

農業振興・担い手専門委員会では、担い手育成の一環として、山形大学農学部学生との交流事業を行つていますが、4回目となる今年度は青年就農者を加え、10月19日に女性農業者のほ  
場2か所の見学と鶴岡市内第三学区コミュニティセンターで意見交換会を行いました。

から南へ向かう。今回は女性委員のほ場の見学と経営スタイルを聞く。

まず伊藤委員（熊出）のほ場で月山ワインの原料であるヤマソービニヨン畑とさくらんぼ園を見学した。そのほか庄内柿、水稻を栽培しているとのこと。経営のスタイルやそれぞれの気にかけて行っているところや苦労話など伺つた。



### 重松美鈴委員の柿畠

お二人とも先代から受け継いだ果樹栽培を拡大、高度化している点が印象的だ。また青果は直売がメインとのことで、果樹栽培、直販で成功しているのは女性ならではの気遣いやていねいさがあつてのことと見受けられた。

巷には女性が経営に携わっている組織の方が売



意見交換会

# 女性農業者のほ場見学会・情報交換会

青年就農者、山形大学農学部生と農業委員の交流会

「農業振興・担い手専門委員会」活動報告

いい。」という学生もいて、その後の意見交換では青年就農者も先輩農業者（委員）も熱く農業の魅力や農村の実態など、熱く語りあつた。

A black and white photograph showing a group of approximately ten people standing in a grassy field. In the foreground, a woman with a patterned headband and a dark jacket stands facing the camera. Behind her, several other individuals are standing in a line, some holding papers or notebooks. A large, simple metal frame structure, resembling a greenhouse or a large canopy, is visible behind them, supported by poles. The background consists of dense trees and foliage.

次に重松委員（西荒屋）のほ場を見学。重松委員はぶどう、庄内柿、桃さくらんぼ、枝豆、浅葱と水稻を栽培とのことで、ちょうど白ワインの原料となる甲州の収穫中であつた。また場所を替え柿畠で樹上脱済の柿を試食させてもらいながら話



は「いては皆の関心も高く、多くの質問があつた。六次産業化の推進が叫ばれている昨今だが、その問題や苦労を知つてもらうには学生には良い機会であつたと思う。

その後、懇親の場もありさらに熱く語り合つた半日であつた。

(農業委員 木村 充)

り上げの伸びが高いとのデータもあるようだ。